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Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do Rio
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REESTRUTURAÇÃO

governo federal vai 
editar medida pro-
visória (MP) ainda 
nesta terça-feira 
(18) para transfor-
mar 13.375 cargos 

atualmente vagos em outros 8.935 
no âmbito de 9 órgãos federais. Des-
ses cargos, mais de 2 mil devem ser 
transformados em cargos comissio-
nados a serem distribuídos de acor-
do com as necessidades da adminis-
tração pública federal.  
As mudanças foram anunciadas pelo 
Ministério da Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos. Segundo a pasta, 
a MP vai transformar 10.506 cargos 
efetivos de nível médio que hoje es-
tão vagos em 6.692 cargos de nível 
superior. A pasta alega dificuldades 
para preencher vagas de nível supe-
rior uma vez que as vagas estão todas 
ocupadas enquanto, por outro lado, 
sobram vagas de nível médio. 
“Por exemplo, o IBAMA é um ór-
gão em que você esgotou o quanti-
tativo de vagas para nível superior. 
Isso está acontecendo em diversos 
órgãos. A gente tem hoje uma dis-
tribuição de cargos efetivos na ad-
ministração pública federal muito 
diferente da necessária diante do 
processo de transformação digi-
tal. Precisamos de servidores mais 
qualificados”, explicou a ministra de 
Gestão, Esther Dweck.  
Segundo o ministério, a digitaliza-
ção de serviços do Estado brasileiro 
permite que cargos administrati-
vos hoje vagos sejam transforma-
dos em cargos finalísticos, o que, 
segundo a pasta, “aumentam a ca-
pacidade do governo em entregar 
mais serviços públicos”.  
O Instituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade (ICM-
BIO), por exemplo, vai transformar 
589 cargos efetivos atualmente vagos 
em 260. O IBAMA vai transformar 
2.119 em 1.139 e o Ministério do 
Meio Ambiente vai reduzir de 472 

Procon do Rio realiza 
mutirão de negociação de 
dívidas junto à Secretaria 
Nacional do Consumidor

O Procon do Estado do Rio de Janeiro 
participará do Renegocia!, um mutirão de 
negociação de dívidas que será realizado 
entre os dias 24 de julho e 11 de agosto de 
2023, por meio dos membros do sistema 
nacional de defesa do consumidor, em 
todo o país. A ação é uma parceria com 
a Secretaria Nacional do Consumidor (Se-
nacon). Poderão ser negociadas dívidas 
com bancos e concessionárias de serviço 
público de água, gás, energia elétrica, e do 
setor de telecomunicações.
O evento será realizado na sede do Pro-
con, no Centro do Rio de Janeiro, com 
distribuição de senhas entre as 10h e 14h. 
O mutirão une esforços com o Programa 
Desenrola Brasil para a negociação geral 
de dívidas de consumidores endividados e 
superendividados, com base no Código de 
Defesa do Consumidor.
Os órgãos de defesa do consumidor que 
aderirem ao mutirão deverão enviar à Se-
nacon relatórios para controle do número 
de atendimentos realizados, valores das 
dívidas registradas, ranking dos credores 
identificados e ranking dos credores com 
maior índice de negociação.
"Trata-se de um problema nacional, com 
mais 70 milhões de negativados no Brasil, 
e a autarquia não poderia deixar de apoiar 
a Senacon nessas ações do Renegocia e 
‘Desenrola Brasil’, ajudando o consumidor 
a resolver suas pendências financeiras e a 
retornar ao mercado de consumo" explica 
o presidente do Procon-RJ, Cássio Coelho.

Medida provisória vai transformar 
13 mil cargos vagos em quase 9 mil

O
para 388 cargos. Também devem ter car-
gos transformados os Ministérios da Saú-
de, da Fazenda, a Fundação Nacional do 
Índio (FUNAI), o Instituto Brasileiro de 
Museus (IBRAM), entre outros órgãos.  
“De fato terá uma redução de quanti-
tativo em relação ao que já houve na 
esfera federal, porém serão cargos mais 
qualificados. A gente está modernizan-
do e qualificando o Estado brasileiro 
para prestar melhores serviços públi-
cos”, justifica a ministra.
A pasta informou também que a MP não 
trará impacto orçamentário à União. 
A ministra Esther Dweck acrescentou 
que será enviado outro pacote para trans-
formação de cargos junto com o Projeto 
de Lei Orçamentária Anual (PLOA) de 
2024, que deve ser enviado ao Legislati-
vo até o dia 31 de agosto. Dweck justifi-
cou que o governo resolveu antecipar a 
transformação de alguns cargos por meio 
dessa medida provisória devido a urgên-
cia de algumas necessidades identificadas 
pelo Executivo.  

Cargos Comissionados
A medida provisória também vai trans-
formar outros 2.869 cargos efetivos vagos 
em 2.243 cargos comissionais ou funções 
de confiança, “de modo a recompor a es-
trutura administrativa do Estado”, alega 
a pasta. A ministra Esther Dweck avalia 
que houve uma grande redução no núme-
ro de cargos comissionados na Esplanada 
dos Ministérios nos últimos anos, o que, 

segundo a ministra, está dificultando a 
estruturação dos órgãos. Em 2010, os mi-
nistérios tinham à disposição cerca de 34 
mil cargos, chegando a 2023 com 26 mil 
cargos comissionados civis de livre provi-
mento em toda Esplanada.  
“Tem áreas extremamente fragilizadas 
(pela falta de comissionados). A Secreta-
ria de Governo Digital tem um tamanho 
que não comporta as atribuições dela 
hoje. Temos urgência na recomposição 
de estruturas”, explicou a ministra, que ci-
tou a necessidade de cargos para o Brasil 
presidir o G20, para fazer a recuperação 
fiscal de Minas Gerais, que entrou no Re-
gime de Recuperação Fiscal, e para criar 
a secretaria de Loterias dentro do Minis-
tério da Fazenda. Dweck também citou 
a necessidade de cargos para o Cadastro 
Ambiental Rural e para Agência Nacional 
de Mineração (ANM).   

Outros pontos da MP  
A medida provisória, além de transfor-
mar esses cargos, vai permitir o paga-
mento do reajuste de 9% das forças de 
segurança do Distrito Federal, vai criar 
o Programa de Enfrentamento à Fila da 
Previdência Social (PEFPS) e ainda am-
pliar o prazo de contratos temporários 
da política indigenista de 2 para 5 anos. 
A medida provisória também prevê cotas 
para indígenas de 10% a 30% nos concur-
sos públicos realizados pela FUNAI, com 
possibilidade de jornadas de trabalho de 
longa duração. 
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LUTO
Morre Itamar Serpa Fernandes, fundador da Embelleze

fundador da Embelleze, 
Itamar Serpa Fernandes, 
morreu aos 82 anos. A 
morte foi confirmada por 
meio das redes sociais do 
empresário, na noite de 

terça-feira (18). A causa não foi informada.
Itamar é natural do Espírito Santo, mas 
construiu a carreira no Rio de Janeiro. Quí-
mico de formação, fundou a Embelleze, 
empresa focada em produtos de beleza, no 
fim da década de 1960.
"Dedicou sua vida a fazer deste mundo um 
lugar melhor para todos que com ele con-
viveu. Fazia questão de ouvir, de ensinar e 
sempre inspirar", diz o comunicado publi-

cado pela empresa.
O empresário também atuou na política, 
sendo vereador de Nova Iguaçu (RJ), entre 
1989 e 1994, e deputado federal do Rio de 
Janeiro, entre 2003 e 2007.
Nas redes sociais, influenciadores e artistas 
publicaram mensagens em homenagem ao 
empresário.
"Notícia triste. Seu Itamar mudou a vida 
de muita gente. Deus o receba", escreveu a 
atriz Tata Werneck.
"Que Deus conforte o coração de toda fa-
mília. Ele vai fazer tanta falta. Um homem 
sábio, que inspirou centenas de pessoas. 
Descanse em paz", disse a influendora Julia 
Doorman.

Jovens em semiliberdade são 
capacitados com cursos do Senac-RJ

Número de mortos em seita de 
jejum no Quênia passa de 400

Jovens em regime de semliberdade 
do sistema prisional, seus familiares 
e egressos do sistema receberão ca-
pacitação em cursos oferecidos pelo 
Senac-RJ. Serão ofertadas, a partir de 
agosto, aulas de informática funda-
mental e de habilidades socioemocio-
nais, e qualificação em diversas áreas 
de atuação, como tecnologia, inova-
ção, beleza, gastronomia, turismo, 
moda, design, entre outros. 
A medida é uma parceria entre Senac 
RJ e o Departamento Geral de Ações 
Socioeducativas do Rio de Janeiro 
(Degase), vinculado à Secretaria Es-

tadual de Educação.
Os jovens terão acesso a vagas gra-
tuitas de cursos e poderão escolher o 
que estudar, em ambiente de aprendi-
zagem regular de ensino nas unida-
des Senac-RJ. 
De acordo com o Degase, cerca de 
700 menores de idade cumprem me-
didas socioeducativas. A reincidência 
chega a 46%. “Queremos reduzir esse 
número para 4%, pois nossa intenção 
é que os jovens continuem a fazer os 
cursos após cumprirem as medidas”, 
diz o diretor do departamento, Victor 
Hugo Poubel, em nota. 

Nesta segunda-feira (17), autoridades do 
Quênia encontraram mais de 12 corpos 
sem vida vítimas de uma seita que prega a 
“salvação da vida” por meio de jejum, que 
foi popularizado e liderado pelo “pastor” 
Paul Nthenge Mackenzie.
Assim, chega a 403 o número de pesso-
as que foram mortas por seguirem a esse 
tipo de prática pelo grupo. Segundo as 
autópsias médicas, além da inanição fo-
ram identificados nos corpos das víti-
mas, entre elas crianças, indicadores de 
agressões, asfixia e estrangulamento.
As autoridades do país ainda buscam 
corpos desaparecidos na região da flo-
resta do Shakahola, local onde ocorre-
ram as mortes e acreditam que esse nú-
mero de vítimas aumente.
Paul Nthenge Mackenzie era o líder da seita 
religiosa que atraiu pessoas para a floresta 
de Shakahola prometendo aos seguidores 
a salvação da alma e o encontro com Jesus 
por meio de um jejum que chegue a inani-

ção (estado de fome crônica).
A jornada do ex-taxista Mackenzie come-
çou em 2002 em um pátio na cidade Malin-
di. Junto com Ruth Kahindi, que conheceu 
Mackenzie em uma igreja batista e o con-
vidou para ir à sua casa, eles formaram sua 
própria instituição religiosa, a Igreja Inter-
nacional das Boas Novas.
Os membros da seita religiosa abandona-
ram as suas casas e famílias acreditando na 
palavra do pastor que falava sobre a chega-
da de um possível apocalipse, atraindo-os 
para a Floresta de Shakahola território em 
que se propagava como o santuário para as 
almas. Mas, na verdade, a localidade era o 
reduto de vários crimes cometidos.
O líder religioso está preso desde o dia 16 
de abril e responderá pelos crimes, entre 
eles o de terrorismo. Mais 16 pessoas es-
tão sendo acusadas de fazer parte da igreja 
participando como “vigia” dos seguidores 
para que nenhum fiel deixasse de cumprir 
o jejum, ou escapasse da floresta.

O
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INVESTIGAÇÃO
PGR esclarece pedido de dados 
sobre seguidores de Bolsonaro

Órgão alega que objetivo é apenas medir alcance das postagens

MP investiga suposta fraude de R$ 50 milhões na gestão Garcia

Procuradoria-Geral da 
República (PGR) esclare-
ceu, nesta terça-feira (18), 
o pedido feito ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) de 
acesso aos dados de iden-

tificação dos seguidores do ex-presidente 
Jair Bolsonaro nas redes sociais.
Na segunda-feira (17), o subprocurador 
Carlos Frederico Santos solicitou a medida 
ao ministro Alexandre de Moraes para apu-
rar eventuais manifestações de Bolsonaro a 
favor dos atos radicais de 8 de janeiro.
Em nota divulgada à imprensa, a procu-
radoria alega que o acesso às informações 
de seguidores servirá apenas para medir o 
alcance das postagens. Embora, não haja 
qualquer segurança aos cidadãos acerca da 
finalidade, de fato, desses dados.
– O órgão esclarece que essas pessoas não 
estão sendo investigadas nem terão seus 
dados expostos. O objetivo do pedido é 

obter informações que permitam avaliar o 
conteúdo e a dimensão alcançada pelas pu-
blicações do ex-presidente em relação aos 
fatos ocorridos em 8 de janeiro nas redes 
sociais – escreveu o órgão.
O subprocurador também reiterou que a in-
vestigação envolve apenas o ex-presidente 
Bolsonaro. Santos lembrou que entre os segui-
dores estão pessoas que acompanham as redes 
sociais de Bolsonaro por serem admiradores, 
por curiosidade ou motivação profissional.
– Impõe-se dimensionar o impacto das pu-
blicações e o respectivo alcance. Jamais iria 
investigar milhões de pessoas, seria até im-
possível fazer isso – concluiu.
Bolsonaro foi incluído na investigação 
após publicar, no dia 10 de janeiro, um 
vídeo que questionava a legitimidade do 
resultado das eleições de 2022. A posta-
gem foi apagada após a repercussão do 
caso, mas Moraes determinou que as pla-
taformas preservem o material.

A

Sede da PGR Foto: João Américo/PGR/MPF

ma força-tarefa de dez 
promotores de Justiça do 
Ministério Público de São 
Paulo (MPSP) abriu, nesta 
segunda-feira (17), um ex-
traordinário conjunto de 

147 investigações – entre inquéritos civis e 
procedimentos preliminares – para identifi-
car todos os detalhes e envolvidos em supos-
tos desvios na esteira de contratos relativos a 
368 estradas vicinais no interior do estado.
Os promotores integram os quadros da Pro-
motoria de Justiça de Defesa do Patrimônio 
Público, braço do MP paulista que investi-
ga suspeitas de corrupção e improbidade 
administrativa. A suspeita de desvios nas 
estradas vicinais foi divulgada pelo Estadão, 
destacando que o governo de SP encontrou 
R$ 200 milhões em obras não concluídas em 
programa de construção de estradas.
O Ministério Público indica que a instaura-
ção das 147 investigações partiu de um rela-
tório da Secretaria de Agricultura e Abasteci-
mento de São Paulo, que aponta o pagamento 
de quase R$ 50 milhões no fim do governo de 
Rodrigo Garcia (PSDB) para realizar o ree-
quilíbrio econômico-financeiro das obras em 
368 estradas rurais, mesmo com pareceres 
contrários da Consultoria Jurídica da Pasta e 
da Subprocuradoria Geral do Estado.
O reequilíbrio econômico-financeiro, na prá-

tica, é uma revisão dos valores empenhados 
em um contrato para que eles tenham ade-
quação a uma nova realidade, como, quando 
há um aumento inesperado no preço da ma-
téria-prima ou a criação de um novo imposto 
que impacte os custos da obra.
A prática é legal e comum no poder pú-
blico, mas também é comum seu uso em 
casos de corrupção, improbidade adminis-
trativa e desvio de dinheiro público.
O caso em questão envolve o programa Me-
lhor Caminho, aplicado no governo de São 
Paulo em 2021 e 2022, com 828 Ordens de 
Serviço expedidas para melhorias das estra-
das rurais do estado. Dessas obras, mais de 
30% (um total de 368) foram beneficiadas 
com reequilíbrio econômico-financeiro du-
rante o governo Garcia, em 147 contratos dis-
tintos. O documento indica que “houve ma-
joração que acrescentou mais de 20 mil reais 
por quilômetro (preço médio do km passou 
de R$ 132.590,44 para R$ 152.773,69)”.
A suspeita, segundo portaria do MP, é de que 
esses fatos possam configurar “em tese, ato de 
improbidade administrativa doloso”. O docu-
mento aponta motivos para essa suspeita:
– O reequilíbrio econômico-financeiro te-
ria sido feito mesmo com pareceres contrá-
rios da Consultoria Jurídica da Pasta e da 
Subprocuradoria Geral do Estado;
– Não haveria uma justificativa ou funda-

mentação satisfatória para que alguns contra-
tos tenham sido reequilibrados e outros não;
– Há “muitas similaridades nos pedidos de 
reequilíbrio apresentados pelas empresas 
que, inclusive, utilizaram as mesmas refe-
rências como fundamentação”;
– Foram submetidos ao reequilíbrio contra-
tual, de uma só vez, quase uma centena de 
contratos, “não sendo possível individualizar 
as necessidades, como determina a legislação”.
Destaca-se ainda que “mais de 110 obras 
que foram agraciadas com o reequilíbrio 
contratual ainda estão inacabadas e quatro 
delas não possuíam nenhuma licença para 
que fosse iniciada a execução (licença am-
biental e autorização de lindeiros)”.
O valor de R$ 49,4 milhões pago, depois do 
final do período eleitoral de 2022, quando 
confirmou-se que Garcia não continuaria 
no comando do Palácio dos Bandeirantes, 
representa 25% do orçamento total do pro-
grama Melhor Caminho para 2023. Isso 
significa que o novo governo tem menos 
dinheiro para investir na área.
Segundo portaria do MP, “os recursos gas-
tos a título de reequilíbrio possibilitariam a 
realização de melhorias em mais de 378 qui-
lômetros de estradas rurais”, mas esse valor 
agora será direcionado exclusivamente para 
o aumento nos contratos já firmados.
Os inquéritos do Ministério Público oficia-

ram as empresas envolvidas, o então secre-
tário estadual de Agricultura e Abasteci-
mento, Francisco Matturro, que hoje ocupa 
a vice-presidência da Associação Brasileira 
de Agronegócios, e o então coordenador 
de Logística Rural, Henrique Carlos Mon-
tefeltro Fraga, responsável pela aprovação 
da maioria dos aditamentos com o reequi-
líbrio econômico-financeiro.
A previsão da Promotoria é de que em 30 
dias a partir da publicação dos inquéritos, 
“se for o caso, sejam designadas eventuais 
oitivas e solicitada a elaboração de parecer 
técnico” a respeito da investigação.

U

Ex-governador Rodrigo Garcia Foto: Governo do Estado de São Paulo
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FORTALECIMENTO
Ministério da Saúde aumenta em 30% repasses ao Samu 192

Ministério da Saúde aumenta em 30% repasses ao Samu 192

Governo Lula exclui 1 milhão de 
beneficiários do Bolsa Família

Por “decência”, Barroso não pode 
presidir STF, diz desembargador

Nesta terça-feira (18), o governo federal 
iniciou o pagamento do Bolsa Família do 
mês de julho para 20,9 milhões de famí-
lias. O número total de beneficiários é de 
1 milhão a menos do que era pago até de-
zembro de 2022 pelo Auxílio Brasil.
Desde que assumiu a Presidência, o go-
verno Lula tem feito corte no número de 
famílias que recebem o benefício. O va-
lor médio entregue às famílias também 
reduziu este mês, mesmo com os acrés-
cimos para famílias com filhos.
Em junho, o governo pagou R$ 14,9 bi-

lhões, sendo o valor médio de R$ 705,40 
por família. Em julho, são R$ 14 bilhões 
entregues, sendo em média R$ 684,17 
por família.
Além dos R$ 600 reais do programa, o 
Bolsa Família agora paga adicional de R$ 
150 para crianças de até 6 anos e bene-
fícios variáveis de R$ 50 para gestantes, 
crianças e adolescentes de 7 a 18 anos.
O governo deve retirar outras pessoas 
da lista nos próximos meses, pois acre-
dita-se que 2,5 milhões de pessoas rece-
bem os repasses de forma indevida.

Crítico contumaz do ativismo político que 
acomete o Poder Judiciário, o desembarga-
dor aposentado Sebastião Coelho enqua-
drou o ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), Luís Roberto Barroso, em sua 
fala na Comissão de Segurança Pública do 
Senado, na última quinta-feira (13).
Coelho declarou que o ministro Barro-
so não goza de predicados para presidir o 
STF. Ele ocupará a cadeira de Rosa Weber 
no comando da Casa, já que a ministra se 
aposentará em outubro.
– O senhor perdeu as condições de ser pre-
sidente do Supremo Tribunal Federal – dis-
se o desembargador se dirigindo a Barroso 
e sendo aplaudido pelos que participavam 
da audiência sobre as prisões concernentes 
aos atos radicais do dia 8 de janeiro.
Para Sebastião, “a decência indica que o se-
nhor [Barroso] deveria se recolher, e não 
tentar assumir essa posição”.

– Agora estamos no ápice dessa invasão 
de competência. Nesta semana tivemos 
duas falas assustadoras da mesma pes-
soa. Ele disse que o Poder Judiciário se 
agigantou e que é um poder político. 
Como assim? Parece-me que o artigo 
102 da Constituição diz que cabe ao Su-
premo guardar a Constituição, e não ser 
o poder político – advertiu Coelho.
O ex-magistrado ressaltou que “só essa fala 
seria suficiente para que houvesse uma pre-
ocupação muito grande de todos pelo fato 
de que Barroso assumirá a presidência do 
STF daqui mais uns dias”.
Sebastião citou ainda a recente fala do mi-
nistro onde ele confessa que “derrotamos o 
bolsonarismo”.
– Então o senhor participou da coligação 
que está no governo? Então, se participa 
desse grupo, o senhor não tem condições 
de ser julgador no Supremo – observou.

Ministério da Saúde 
anunciou uma ampliação 
em 30% dos valores des-
tinados a custeio do Ser-
viço Móvel de Urgência 
(Samu 192). O percentual 

representa, segundo a pasta, um incremen-
to de R$ 396 milhões por ano nos repasses.
“Com o reajuste, o total destinado ao servi-
ço passará de R$ 1,3 bilhão para R$ 1,7 bi-
lhão por ano. O aumento busca minimizar 
a sobrecarga nos municípios e também é 
uma forma de incentivar a universalização 
do Samu 192, que desde 2013 não recebia 
atualização nos valores de custeio”, infor-
mou, em nota, o ministério.
De acordo com a pasta, um novo proces-
so licitatório será concluído ainda este ano 
visando a ampliação da frota. O investi-
mento previsto é de R$ 842 milhões para 
aquisição de 1.886 novos veículos, sendo 
que 1.633 unidades serão distribuídas para 
renovação de frota; 185 terão como destino 

novas unidades de Suporte Básico (USB); e 
68 veículos servirão às novas unidades de 
Suporte Avançado (USA).
“O atual contrato para fornecimento de ve-
ículos ainda possui 239 novas unidades a 
serem entregues este ano. Os veículos serão 
usados para renovar a frota do Samu 192 
referente aos anos de 2015 e 2016”, infor-
mou o ministério.

Os novos veículos serão 
distribuídas em 16 estados:

- 47 unidades para o estado da Bahia;

- 47 unidades para o estado de Minas Gerais;

- 33 unidades para o estado do Ceará;

- 29 unidades para o estado da Paraíba;

- 20 unidades para o estado de São Paulo;

- 15 unidades para o estado do Paraná;

- 12 unidades para o estado de Goiás;

- 12 unidades para o estado do Piauí;

- 8 unidades para o estado do Rio Grande 
do Sul;

- 5 unidades para o estado de Santa Catarina;

- 3 unidades para o estado de Roraima;

- 2 unidades para o estado do Maranhão;

- 2 unidades para o estado do Pará;

- 2 unidades para o estado do Rio de Janeiro;

- 1 unidade para o estado de Pernambuco;

- 1 unidade para o estado de Tocantins.

O
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filho de um juiz apo-
sentado foi executado 
com tiros de fuzil, neste 
domingo, 16, em Ponta 
Porã, Mato Grosso do 
Sul, na fronteira com o 

Paraguai. Segundo a polícia, Gilberto 
Emmanuel Fernandes Abelha, de 41 
anos, foi emboscado e morto quando 
entrava em um veículo com a namora-
da paraguaia Analiz Figueiredo López, 
de 30, que não foi ferida.
Ele é filho do juiz aposentado Má-
rio Eduardo Fernandes Abelha, que 
atuou no Tribunal de Justiça do Mato 
Grosso do Sul. A polícia apura crime 
passional, mas não descarta outras 
linhas de investigação.
O ataque, em frente a uma padaria, no 
bairro Santa Izabel, região norte da ci-
dade, foi registrado por câmeras de se-
gurança. A vítima, que residia no bairro 
San Blas, em Pedro Juan Caballero, lado 
paraguaio da fronteira, entrava com a 
namorada em um Jeep Compass bran-
co, quando um automóvel de cor escu-
ra parou no meio da rua e dois homens 
desceram atirando.
Após a sequência de tiros, um dos cri-
minosos recarregou a arma e foi até a 
vítima caída, fazendo novos disparos 
em direção à cabeça.

Gilberto estava armado com uma pisto-
la 9 mm e também chegou a atirar, mas 
não atingiu ninguém. Os dois pistolei-
ros entraram no carro, dirigido por um 
terceiro suspeito, e fugiram. O veículo 
que o casal usava, com placas do Para-
guai e registrado em nome de Analiz, 
passou por perícia. A mulher não sofreu 
ferimentos. O atirador chegou a passar 
por ela, que se deitou no chão durante o 
tiroteio, mas a ignorou, indicando que 
o alvo seria apenas o homem.
No local, a polícia recolheu cápsulas de 
fuzil calibre 7,62. Em choque após o as-
sassinato, Analiz chegou a ser atendida 
pelo Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) e ainda será ouvida 
oficialmente pela polícia. Ela é irmã do 
prefeito da cidade paraguaia de Cerro 
Corá, Wilfrido Figueiredo López.

Ex-marido de paraguaia é suspei-
to, diz secretário

Segundo o secretário de Justiça e Segu-
rança Pública de Mato Grosso do Sul, 
Antonio Carlos Videira, embora tenha 
sido em região de frequentes conflitos 
entre narcotraficantes, as investigações 
preliminares apontam para crime pas-
sional. "O que nossa polícia já apurou é 
que o ex-marido da mulher paraguaia 
não aceitava o novo relacionamento, 

Filho de ex-juiz é morto com tiros
de fuzil na fronteira com o Paraguai

A polícia suspeita de crime passional, mas não descarta outras linhas de investigação

Gilberto foi morto na porta de ima padaria em 
Ponta Porã - Foto: Polícia Cívil-MS/Divulgação

O

mas as investigações ainda serão apro-
fundadas", diz. Logo após a execução, 
Analiz teria dito aos policiais que seu ex 
seria o mandante.
Conforme o secretário, a polícia vai 
usar as imagens de câmeras na tentati-
va de identificar os bandidos. As teste-
munhas que presenciaram o ataque já 
foram ouvidas. Em novembro de 2022, 
Gilberto foi acusado de atirar contra o 
apartamento de sua ex-companheira, 
Keila Ortiz Leal, de 25 anos, em Ciudad 
del Este, também no Paraguai. Os tiros 
quebraram os vidros. A mulher estava 

no apartamento, mas não foi atingida.
O pai de Gilberto nasceu na capital 
paulista e ingressou na magistratura 
em junho de 1988, em Mato Grosso 
do Sul, iniciando a carreira como juiz 
em Costa Rica. Ele atuou em várias co-
marcas como magistrado e se aposen-
tou em outubro de 2013, quando era 
titular da 9ª Vara do Juizado Especial 
de Trânsito, em Campo Grande.
Hoje, o ex-juiz exerce a advocacia. 
A reportagem entrou em contato 
com Mário Eduardo Abelha e ainda 
aguarda retorno.

m servidor foi preso por 
participar de um esque-
ma que desviou R$ 9.2 
milhões do INSS. Uma 
força-tarefa da Policia 
Federal (PF) e do Minis-

tério da Previdência Social, que realizou 
ação nesta terça-feira (dia 18) desarticu-
lou uma quadrilha que concedia aposen-
tadorias por tempo de contribuição, com 
conversão de tempo especial. O grupo 
atuava no estado do Mato Grosso do Sul.
As diligências da PF apontaram que uma 
família obtia documentos falsos para 
comprovação de tempo de trabalho em 
condições especiais para realizar reque-
rimento de aposentadoria por tempo de 

contribuição. Segundo a lei, para conse-
guir a aposentadoria especial, é preciso 
comprovar que o contribuinte exerceu 
atividade onde esteve exposto a condi-
ções nocivas à saúde.
Com essa documentação fraudada, o 
grupo conseguia a concessão da aposen-
tadoria antes do prazo legal aos partici-
pantes do esquema. O bando atuava com 
a ajuda de um servidor do INSS.
Na operação, foram cumpridos seis 
mandados de busca e apreensão. Os acu-
sados poderão responder pelos crimes 
de estelionato previdenciário, uso de do-
cumentos falsos, falsidade ideológica e 
associação criminosa.

Servidor é preso por fazer parte de esquema que desviou R$ 9.2 milhões do INSS

U
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Homem é preso após 
matar colega de trabalho 
a facadas na Zona Oeste

MAIS PRISÕES

Um homem, ainda não identificado, foi pre-
so após matar a facadas o colega de trabalho 
Thalles da Silva Holanda. O caso ocorreu 
na tarde desta terça-feira em um depósito 
de bebidas na Rua Gazela, em Realengo, na 
Zona Oeste do Rio.
De acordo com uma testemunha, que não 
quis ser identificada, o suspeito chegou em-
briagado ao trabalho e Thalles o impediu de 
permanecer no local devido ao seu estado. 
O homem não gostou de ser barrado e ini-
ciou uma confusão. Outros funcionários 
apartaram a situação.
Em seguida, o suspeito teria ido buscar uma 
faca em casa. Com a arma branca em mãos, 
ele voltou ao depósito de bebidas, chamou 
a vítima e desferiu os golpes. Após o crime, 
o homem se escondeu em um prédio da re-
gião e pediu ajuda aos moradores para se 
entregar à polícia.
Segundo a Polícia Militar, o autor da ação 
foi preso por equipes do 14º BPM (Bangu). 
O caso é investigado pela Delegacia da Ho-
micídios da Capital para registro dos fatos.

Thalles da Silva Holanda foi morto em um depósito de bebidas 
em Realengo. Segundo testemunhas, vítima teria impedido o 
suspeito de trabalhar embriagado - Foto: Reprodução

Polícia Civil e o Ministério 
Público do Rio, através do 
Grupo de Atuação Especia-
lizada de Combate ao Cri-
me Organizado (GAECO/
MPRJ), estão nas ruas em 

operação para prender integrantes da mi-
lícia de Danilo Dias Lima, o Tandera, que 
atua na Baixada Fluminense e em parte da 
capital. Os agentes visam cumprir oito man-
dados de prisão — que tem, entre os alvos, 
Gilson Ingracio de Souza Júnior, o Juninho 
Varão — e 14 de busca e apreensão contra 
o grupo. Segundo as investigações, eles têm 
envolvimento com os ataques neste mês que 
deixaram quatro pessoas mortas, entre elas, 
um menino de 12 anos, em Nova Iguaçu. 
Até o momento, cinco pessoas foram presas.
As investigações começaram em 2021, 
antes do racha da milícia comandada por 
Wellington da Silva Braga, o Ecko, morto 
em junho do mesmo ano. De acordo com a 
denúncia do MPRJ, oferecida em 11 de ja-
neiro deste ano, Juninho Varão atua como 
braço armado e financeiro da organização 
criminosa, participando diretamente da 
compra de armas de fogo e munições.
— Conseguimos fazer um bom monito-
ramento de toda uma cadeia desse crime 
organizado, dos grupos de monitoramento, 
de cobrança, de atuação de guerra, de ocu-
pação de espaço e grupos de homicídios, 
roubo e sequestros. Identificamos, ao todo, 
33 elementos participando dessa organiza-
ção — explica o delegado Márcio Esteves 
da 72ª DP (São Gonçalo).
Segundo as investigações, os alvos desta 
operação, nomeada de Conexão 32, são 
apontados como responsáveis pelo tráfico de 
armas, dominação de território, extorsões, 
homicídios e monopólio no fornecimento 
de bens essenciais e serviços públicos. Dos 
cinco presos, até o momento, contra três de-
les havia mandados: Johnny Alexandre de 
Souza Silva, o Jhon Jhon; Caio da Silva Faria, 
o Caio Poldoski; e Lennon Bento de Souza, 
o Lennon. O trio integra a milícia de Tan-
dera. Outros dois foram presos em flagrante 
por monitorarem as viaturas durante a ação, 
sendo eles, Kaua Matheus Santana Alves e 
Rodrigo Ferreira de Moura.
Os mandados foram expedidos pelo Juízo da 
1ª Vara Criminal Especializada em Organi-
zação Criminosa. Também foram apreendi-
dos computadores, telefones e documentos.
Agentes da 56ª DP (Comendador Soares), da 
72ª DP (São Gonçalo), com apoio da Corre-
gedoria da Polícia Militar, participam da ope-
ração, realizada em Campo Grande, Santa 
Cruz e Paciência, bairros da Zona Oeste da 
capital; e em cidades da Baixada Fluminense, 
como Duque de Caxias e Nova Iguaçu. Nesta 
última, destaque para os bairros Conjunto da 

Polícia Civil e MPRJ fazem operação para 
prender integrantes da milícia de Tandera, no RJ

Agentes estão nas ruas para cumprir nove mandados de prisão e 14 de busca e apreensão em 
bairros da Zona Oeste da capital e na Baixada Fluminense

A

Lennon Bento de Souza, o Lennon; Caio da Silva Faria, o Caio Poldoski; e Johnny Alexandre de Souza Silva, o Jhon Jhon, foram presos durante operação 
contra milícia de Tandera — Foto: Reprodução

Marinha, Dom Bosco, Grão-Pará e Danon, 
região onde Tandera, numa reunião, revelou 
lucrar R$ 1,4 milhão em uma semana.
A cifra foi revela pelo miliciano numa reunião 
com políticos da Baixada em abril de 2020. 
O encontro era para fechar um acordo com 
pré-candidatos a prefeituras da região. Ao se 
gabar do quanto fatura e do quanto é eficien-
te, o Tandera diz que entrou na comunidade 
Danon devido ao “furo que o Estado deixa”.

Mortes em Nova Iguaçu
Segundo o delegado Márcio Esteves, Juni-
nho Varão e Tandera disputam o domínio do 
território de Campo Grande, na Zona Oeste 
do Rio, e da Baixada Fluminense. No início 
deste mês, ataques em diferentes bairros da 
região deixaram uma pessoa ferida e quatro 
mortos, entre eles, o estudante Yan Gabriel 
Marques, de 12 anos, baleado no rosto en-
quanto jogava fuebol. Nesta guerra, segundo 
investigações, também estaria na busca por 
ampliar sua influência Gilson Ingrácio de 
Souza Junior, o Juninho Varão.
— Com essa operação e com essa investi-
gação que surge com a denúncia Gaeco, a 
gente consegue ligá-los a essas mortes. Daí 
para frente, o norte é a investigação em 
cima da quadrilha com relação às mortes, 
que a gente já tem alguns indícios — disse o 

delegado José de Moraes, da 56ª DP.

Estratégia de organização
Investigações do Gaeco e da 56ª DP aponta-
ram para a divisão da organização crimino-
sos em dois núcleos principais para atuação 
nas áreas dominadas. No primeiro deles, 
cabe a coordenação e a divisão de tarefas 
entre os integrantes do grupo, a organização 
da segurança armada, através de rondas ar-
madas realizadas na região que comandam, 
bem como o planejamento de crimes de ho-
micídio e extorsões. O segundo núcleo era 
responsável pelo monitoramento das forças 
de segurança nos locais dominados.
Entre os presos até o momento, Jhonny Ale-
xandre de Souza Silva, o Jhon ou Jhon Jhon, 
atua como um dos coordenadores do Grupo 
de Ações Táticas (GAT) da milícia. Ele é con-
siderado o braço armado da organização e é 
extremante violento, segundo o coordenador 
do Gaeco, Fábio Correa. Contra ele há man-
dados de prisão por extorsão e homicídios.
Já Caio da Silva Faria, o Poldosk, é respon-
sável pelo monopólio da venda de água é 
atua pelo monitoramento de viaturas da 
polícia. E Lennon Bento Souza Driel Aze-
vedo de Araújo, o Lennon, coordena o mo-
nopólio da venda de cigarro e é responsável 
pelas taxas de cobrança de extorsão.

Caio Poldoski;, um dos alvos de operação contra milícia que atua no 
RJ, é preso e levado para a Cidade da Polícia  - Foto: Gabriel de Paiva

Receita Federal apreende 
Ferrari de R$ 1,6 milhão em 
fiscalização no Porto do Rio

A Receita Federal apreendeu, nesta terça-fei-
ra, uma Ferrari, modelo Spider, ano 2022, 
avaliada em R$ 1,6 milhão. A apreensão foi 
realizada durante um procedimento de fisca-
lização aduaneira no Porto do Rio de Janeiro.
Segundo a Receita Federal, a ação é decorrente 
de fraude em operações de comércio exterior. 
Ainda de acordo com o órgão, o importador é 
uma pessoa física sem lastro financeiro.
Na tentativa de justificar recursos, a Recei-
ta Federal apontou que o importador usou 
instrumentos fictícios e complexa estrutura 
empresarial para acobertar a operação. Ape-
sar de ser avaliado pela Receita Federal em 
R$ 1,6 milhão, o veículo está a venda por R$ 
4 milhões em concessionárias no país.

Desempenho da Ferrari F8 Spider
Equipada com um motor V8 de 710 cavalos de 
potência, a F8 Spider é capaz de acelerar de 0 a 
100 km/h em apenas 2,9 segundos e é capaz de 
atingir velocidade máxima de 340 km/h. Para 
isso, o veículo conta com a ajuda do câmbio de 
dupla embreagem e sete marchas.
A macchina pesa menos de uma tonelada e 
meia. Para otimizar a aerodinâmica, o carro 
tem a tampa do motor em policarbonato e 
aberturas para extrair o ar quente. Atrás, vai 
um spoiler traseiro sobre as lanternas em 
formato circular.
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MEIO AMBIENTE 
ABRE CHAMAMENTO 

PÚBLICO PARA 
CONSELHO MUNICIPAL

RIO DE JANEIRO

Prefeitura do Rio lançou o 
Cartão Jaé, um novo siste-
ma de bilhetagem digital 
que começará a operar, de 
forma experimental, a par-
tir desta quarta-feira (19) 

apenas no BRT. Nesta "fase 1", o RioCard 
continuará sendo usado em outros modais, 
mas, em fevereiro do ano que vem, ele não 
será mais aceito nos transportes municipais.
Em novembro deste ano, o Jaé passará a ser 
utilizado em todos os transportes públicos 
do município do Rio (ônibus, vans, cabri-
tinhos, VLT e BRT). Chamada de "fase 2", 
esta etapa prevê a utilização do novo cartão 
em todos os modais da Prefeitura e, com 
isso, o usuário não precisará mais do Rio-
Card, apesar do antigo sistema de bilheta-
gem continuar sendo aceito.
De acordo com o prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, a mudança tem objetivo de dar mais 
transparência aos dados operacionais dos 
transportes e possibilitar uma melhora no 
serviço oferecido. Com o novo sistema, a 
prefeitura ganha a possibilidade de contro-
lar a rede de transportes municipais, per-
mitindo o melhor planejamento nos locais 
que precisam de mais viagens dos modais 
devido ao fluxo de passageiros.
"Com acesso à informação, vamos cobrar 
cada vez mais o que nós já estamos cobran-
do, que é qualidade no sistema. Isso também 
permite que o dinheiro que entra, na hora 
de cobrar, por exemplo, um ônibus que tem 
obrigação de ter ar condicionado, não tem, 
que não cumpriu com a sua quilometragem, 
não cumpriu com o seu roteiro, a prefeitura 
trava o repasse daquele percurso", disse.
Eduardo Paes também abordou a falta de 

A Casa da Luta Nilopolitana vai participar 
de campeonato estadual em Volta Redonda

Com lançamento do Cartão Jaé,
Riocard deixará de ser aceito

A Prefeitura de Magé, através da Secreta-
ria de Meio Ambiente, abre chamamento  
para preenchimento de vagas no Con-
selho Municipal. As instituições devem 
comparecer até o dia 1º de agosto, na sede 
da Secretaria, localizada na Estrada das 
Margaridas, s/nº, em Santa Dalila.
Os interessados devem levar os seguin-
tes documentos: cópia do CNPJ, cópia 
do estatuto registrado e cópia autenti-
cada da ata da eleição da atual diretoria 
em papel timbrado. Os documentos re-
colhidos serão avaliados pelo Conselho 
Municipal do Ambiente, Recursos Na-
turais e Saneamento Básico – COMASB.
“Mesmo com a realização da Conferên-
cia Municipal do Meio Ambiente, em 
março deste ano, algumas vagas ainda 
permaneceram em aberto. Com isso, a 
nossa Secretaria de Meio Ambiente que 
ocupa a presidência do Conselho, definiu 
juntamente com demais membros, sobre 
a realização do chamamento para novas 
entidades/instituições da sociedade civil. 
A formação desse Conselho é de gran-
de importância para que a gente possa 
discutir em conjunto sobre as decisões 
do nosso patrimônio ecológico. É ne-
cessária a colaboração de cada uma das 
instituições para o funcionamento desse 
conselho”, justificou o secretário de Meio 
Ambiente, Carlos Henrique Rios.
No dia 3 de agosto, o representante le-
gal da instituição deverá comparecer à 
reunião do Conselho, em local e horá-
rio que serão divulgados. No mesmo 
dia, o Conselho irá deliberar e indicar 
as instituições aceitas.

Segue a relação das vacâncias:
Sociedade Civil
1. Organização Não Governamental de 
Defesa do Meio Ambiente
2 (duas) vagas para Suplente;

2. Associação Emp. Representativa do 
Setor Ind., Com. ou de Serviços:
1 (uma) vaga para Suplente;

3. Entidade Sindical (excluídas as enti-
dades dos setores empresariais)
1 (uma) vaga para Titular;
1 (uma) vaga para Suplente;

4. Associação ou Cooperativa de Pro-
dutores Rurais:
1 (uma) vaga para Suplente;

A

clareza nas informações concedidas à pre-
feitura sobre os modais. "Jaé é transparên-
cia, RioCard é caixa-preta. Jaé a prefeitura 
cuida do dinheiro que é pago, no RioCard 
as empresas de ônibus é que cuidam. Ou 
seja, é a raposa cuidando do galinheiro, o 
que é inaceitável. Nessa transição para um 
sistema mais transparente, é muito impor-
tante que as pessoas comecem a se infor-
mar e prestar atenção", destacou.
Já em fevereiro do ano que vem, o Jaé será 
obrigatório no sistema e o RioCard Mais 
não será mais aceito pelos modais munici-
pais. No entanto, nesta "fase 3", o passagei-
ro que utiliza os transportes do Governo do 
Estado terá que andar com os dois cartões. 
A secretária Municipal de Transportes, Ma-
ína Celidonio, explicou como vai funcionar 

a integração.
"O Jaé vai fazer todas as integrações e todos 
os benefícios tarifários. O usuário não vai 
perder nenhum benefício. O passageiro vai 
pegar o cartão antigo, vai em uma loja da 
Jaé e pedir para vincular os dois cartões, o 
municipal e o intermunicipal. Primeiro, ele 
entra no intermunicipal e vai passar normal 
o cartão dele, quando entrar no municipal, 
ele vai passar o RioCard, vai pedir para ele 
passar o Jaé e depois a catraca é liberada. 
Ele vai ter dois cartões. É muito simples 
para o usuário, é uma solução tecnológica 
que já está funcionando".
Além de Paes e Celidonio, a presidente da 
MOBI-Rio, Claudia Sacin, também esteve 
na coletiva de lançamento do novo sistema 
de bilhetagem eletrônica.

Mais uma equipe da Casa da Luta Nilo-
politana vai representar as cores azul e 
branca fora do município. Desta vez, 11 
atletas vão disputar um campeonato es-
tadual em Volta Redonda, cidade do Sul 
Fluminense, na terça-feira (18/7). Entre 
as promessas de pódio está Isaac Patrício 
Reis, de 8 anos, estudante da Escola Mu-
nicipal Sagrado Coração de Jesus.
Ele vai concorrer como atleta do karatê, 
faixa vermelha, mas já conquistou me-
dalhas de ouro e prata no taekwondo. 
Divide seu tempo entre as aulas de kara-
tê e taekwondo, que pratica há um ano e 
as aulas na escola, à tarde. O menino foi 
levado à instituição pela avó, a comer-
ciante Cláudia Azevedo Reis.

“Eu crio meu neto desde os 2 anos, desde 
que a mãe dele virou estrelinha. A Casa 
da Luta teve um resultado super impor-
tante na vida dele, era agressivo na es-
cola. E mudou o comportamento depois 
que eu o pus nas aulas de luta. Isaac lem-
bra sempre que o mestre disse que não 
pode brigar”, recordou Cláudia Reis.
“Motivo as crianças a fazerem outras mo-
dalidades, até ver com qual elas se identi-
ficam mais”, contou o diretor da Casa da 
Luta Nilopolitana, o sensei Gessé Cintra, 
que se emocionou ao ouvir elogios da avó 
de Isaac e pedir mais apoio para a ativida-
de. “É importante ver que tem resultado e 
reconhecimento, nada paga isso”, garantiu 
o diretor da Casa da Luta Nilopolitana.
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DIREÇÃO SEGURA

o completar um ano de 
atuação, a força-tarefa do 
Governo do Estado que 
combate a circulação de 
motocicletas e automóveis 
irregulares foi transforma-

da num programa permanente, o Siga Le-
gal. Com nova identidade visual, a supero-
peração - integrada por Detran.RJ, Polícia 
Militar, Polícia Civil e Detro - deteve dois 
motociclistas na operação de estreia reali-
zada, nesta manhã, na pista central do Ater-
ro do Flamengo, Zona Sul da capital. 
- Essas operações do dia a dia, de fiscalização 
de motos e veículos irregulares, mostraram 
a sua eficácia e, por isso, estamos lançando 
o programa permanente Siga Legal. Elas são 
orientadas por análises que apontam onde 
esses crimes ocorrem com mais frequência, 
como roubo de pedestres e de veículos. Des-
sa forma, as blitzes contribuem muito para 
coibir a circulação desses criminosos e au-
mentar a segurança da população fluminen-
se - afirmou o governador Cláudio Castro.
As operações, que são orientadas pela aná-
lise da mancha criminal do Estado do Rio, 
contribuem para a redução dos índices e 
a ampliação da sensação de segurança da 
população fluminense. Em maio deste ano, 
ocorreram 759 roubos a transeuntes a me-
nos (-22,7%) no Estado do Rio em relação a 
maio do ano passado. Na comparação anu-
al, foi registrada redução de 8,2% no roubo 

a pessoas nas ruas. Os condutores das 22 
motos roubadas ou das motos com placas 
adulteradas foram conduzidos às delegacias. 
No início deste mês, a Operação Siga Legal 
resgatou uma vítima que, ao passar pela blitz 
dentro de um carro, denunciou estar sendo 
vítima de sequestro. Os acusados do crime 
foram levados para a delegacia.
- As fiscalizações diárias inibem a prática de 
crimes. Esse é o objetivo das operações do 
Siga Legal, dar segurança à população flu-
minense. Neste período de um ano, a for-
ça-tarefa do Governo do Estado contribuiu 
para a redução dos índices de criminalidade. 
Os roubos a pessoas nas ruas, muitos deles 
cometidos por pessoas em motocicletas, 
caíram 18,6% no período de janeiro a maio 
deste ano, em comparação com o mesmo 
período do ano passado, quando as opera-
ções ainda não tinham começado - explica o 
presidente do Detran.RJ, Marcus Amim.
Na operação de hoje, dois motociclistas 
foram detidos e levados para a 9ª Delega-
cia de Polícia, no Catete. Um deles por ter 
adulterado a placa da moto para dificultar 
a fiscalização, crime previsto no Artigo 
311 do Código Penal. O outro detido ten-
tou fugir da operação, trafegando em alta 
velocidade pela contramão, e foi alcançado 
pelos policiais. O motociclista estava com 
a habilitação vencida e tem uma anotação 
por crime de trânsito. A moto ainda consta-
va no sistema como furtada, embora exista 

Siga Legal: Força-tarefa do governo que fiscaliza veículos 
irregulares vira programa permanente ao completar um ano

Arraiá Belforroxense agita Belford Roxo durante três dias

Siga Legal ganha nova identidade visual e vira programa permanente de fiscalização de veículos irregulares

A

registro de devolução ao proprietário.

Força-tarefa recuperou 22 duas motos 
roubadas em um ano

 A Operação Siga Legal realiza 16 operações 
por dia, na capital, na Região Metropolitana 
e em municípios do interior. O corregedor 
do Detran.RJ, Gláucio Paz, anunciou que, já 
a partir desta quarta-feira (19/7), as fiscali-
zações passarão a ser realizadas também na 
Região dos Lagos, inicialmente em Cabo Frio.
De 18 de julho de 2022, quando a força-

-tarefa foi lançada, a 16 de julho de 2023, 
data do balanço mais recente, foram reali-
zadas 2.704 operações no estado, com mais 
de 100 mil autuações de trânsito. Ao todo, 
15.182 motos foram rebocadas por irregu-
laridades graves, sendo que 3.748 estavam 
sem placas ou com as placas adulteradas ou 
encobertas. Vinte e duas motos roubadas 
foram recuperadas. Também foram rebo-
cados 11.848 automóveis, e 19.503 motoris-
tas receberam 30 dias de prazo para sanar 
irregularidades nos veículos.

Comida boa, danças típicas e muita diver-
são. Em sua primeira edição, o Arraiá Bel-
forroxense arrastou multidões durante três 
dias. Foram momentos inesquecíveis com 
atrações incríveis que colocaram as famí-
lias para dançar e participar de tudo nessa 
festança. O evento é uma realização da Pre-
feitura de Belford Roxo, através das Secre-
tarias de Cultura e de Turismo, tornando-o 
assim, uma festa oficial no calendário da 
cidade. Mais de seis mil pessoas marcaram 
presença nos três dias de festividade.
Na sexta-feira (14-07), aconteceram as apre-
sentações dos cantores Diego Roots e o trio 
Patrick Mendell, Jéssica Alves e Bruto Ca-
rioca. No sábado (15-07), além dos canto-
res Guerra Neto e João Victor, os destaques 
da noite foram a quadrilha da Discoteca da 
Roça e o grupo Dançando para Iluminar. Já 
no domingo (16-07), para encerrar, o gru-
po Batucada Dú Nosso Bloco e os cantores 
Cacá e Dodô comandaram a festa junto com 
as apresentações da Família Junina Buscapé, 
da quadrilha Fogo no Rabo e Zepindoba. 

Lembrando que durante os três dias o Dj 
Diego Rosa agitou a galera nos intervalos.
Marcando presença no arraiá, o secretário 
de Gestão e Inovação em Serviços Públicos, 
Matheus Carneiro, conversou e tirou foto 
com os moradores, além de acompanhar de 
perto as atrações. “Esse evento é inédito aqui 
em Belford Roxo. Foram muitos shows, dan-
ças típicas, barraquinhas para proporcionar 
esse momento de lazer às famílias, amigos e 
munícipes no geral”, explicou Matheus.
Também participaram da festa a secretária 
de Turismo, Brenda Carneiro e o secretário 
de Cultura, Robson Sarmento. “Foi tudo 
preparado com muito carinho do jeitinho 
que a população merece para proporcionar 
muita alegria”, afirmou Brenda. “Foram três 
dias de momentos inesquecíveis. Ano que 
vem tem mais”, garantiu Robson.

Cultura e lazer
Maravilhados com a festa, a família Luciana 
Rocha (48), Jonas Oliveira (24) e Sofia da 
Rocha (2), aproveitou bastante o arraiá. “A 

iniciativa é muito boa e a cidade precisava. 
Agradecemos a Prefeitura por trazer um 
evento desses para a cidade”, resumiu Lu-
ciana. “É um evento muito família e a festa 
foi muito boa”, acrescentou Jonas. Sensacio-
nal. Foi com essa palavra que o João Car-
los, de 48 anos, usou para descrever a noi-
te. “Belford Roxo está investindo cada vez 
mais na área cultural e nós agradecemos. 
Trouxe a família toda. Obrigada Prefeitura 
pelo evento e pelo o carinho com a popula-
ção”, agradeceu João.

A comerciante Zuleide Silva, de 50 anos, 
foi só elogios. Acompanhada da família, só 
conseguiu ir no terceiro dia, mas que va-
leu por todos. “Achei o máximo. Foi tudo 
bem divertido. Gostei muito da iniciativa 
da Prefeitura. Está até parecendo a Festa 
do Tomate”, elogiou. Sua filha, Renata Cris-
tina, de 29 anos, levou o pequeno Arthur 
Henrique, 6 anos, para se divertir na festa. 
“Foi maravilhoso. Já quero mais vezes. Fal-
tava só isso para a cidade agitar o povo. Um 
entretenimento positivo”, concluiu Renata.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10
Quarta-Feira, 19 de Julho de 2023

CULTURA

AQUELE ABRAÇO !!!
PETELEKO DA GRAÇA & LUA DE SAURO >> Trata-se de um casal de palhaços (Paulo Barbieri e 
Lucimar da Silva) cuja sintonia é difícil ver em cena por aí. Quanto ao ator Paulo Barbieri, um dos gran-
des do Teatro Arcádia, de Nova Iguaçu, no passado, e aniversariante do sábado, 15, ele ficou encantado 
com a réplica do palhaço que interpreta nos shows infantis e beneficentes. Deu pra perceber a emoção 
forte dele ao receber a réplica do 'xodó' em sua casa no bairro Caonze. Paulinho não sabia o que fazia: se 
tirava foto com o palhacinho, se filmava, se pendurava na parede, enfim, o artista virou criança ao sentir 
Peteleko revelado plasticamente à sua frente. Salve, Paulo Peteleko Barbieri da Graça. Parabéns pelo 
começo de um novo ciclo de vida. Sucesso e Aquele Abraço, Fera!!!

Mais de 25 mil pessoas viram evento que contou com apresentação de quadrilhas na Av. Maracanã

Priscila Mathias é a 
candidata da União da Ilha 

do Governador a  Rainha do 
Carnaval carioca em 2024   

om direito a quadrilhas, 
comidas típicas, shows ao 
vivo e muito arrasta pé, 
o Arraiá Queimadense 
animou o último fim de 
semana da população. Fe-

chando as festividades de Santo Antonio, 
São João e São Pedro, no domingo (16), o 
palco recebeu o cantor Alceu Valença. O 
show do artista nordestino lotou a Aveni-
da Maracanã e levou os fãs à loucura com 
seus sucessos. Alceu cantou seus principais 
sucessos, como 'Morena Tropicana', 'Anun-
ciação', 'La Belle de Jour', 'A Manga Rosa', 
entre outros hits dos seus mais de 30 anos 
de carreira. "A energia de vocês é incrível. 
Esse show está lindo demais!", disse o can-
tor durante sua apresentação.
E o que um fã não faz para assistir seu ídolo 
de perto? Um grupo de amigos percorreu 
mais de 2.300 mil quilômetros para partici-
par do show de Alceu Valença, na Baixada 
Fluminense. Os jovens Gilson Alves, Deva 
de Oliveira, Silse Barbosa e Matias Matias 
saíram de Recife, em Pernambuco, direto 
para Queimados.
"A gente nunca assistiu o Alceu em Per-
nambuco. Mas fizemos questão de vir até 
Queimados ver o nosso ídolo. O show esta-
va incrível, a organização foi sensacional", 
elogiou um dos jovens.

Uma vida inteira devotada ao samba e mais 
de trinta anos dedicados à União da Ilha do 
Governador. Priscila Mathias, 42 anos, é a 
candidata representante da agremiação 
insulana para o concurso que vai definir 
a Corte do Carnaval 2024. Experiente em 
concursos, Priscila já representou as cores 
da escola no concurso da Corte de 2013, 
em 2016 como Musa do Carnaval do antigo 
programa Caldeirão do Huck, na TV Globo; 
e também como Musa Sambista da De-
pressão, em 2018, na quadra do Salgueiro, 
onde foi aclamada pelo público. 
A relação de Priscila com o Carnaval é des-
de criança. Começou aos quatro anos de 
idade em uma escola de samba da cidade 
de Macaé, levada por sua madrinha. Cres-
ceu vendo as suas tias se preparando para 
os desfiles e para os programas de televi-
são. Aos dez anos desfilou pela primeira vez 
na União da Ilha, no clássico e inesquecível 
"De bar em bar, Didi um poeta". Desde en-
tão, o amor pelo Carnaval só cresceu e aos 
18 anos se tornou passista. Passando por 
vários setores, já foi composição de carro 
alegórico, semidestaque e, desde 2018, é 
musa da sua escola do coração.
Com a criação rígida da família, seguiu com 
os estudos e hoje é aeroviária, profissão 
que concilia com a extensa agenda do sam-
ba. Em 2023 completa 33 anos de União da 
Ilha e vai encarar o desafio, mais uma vez, 
de concorrer à Corte representando a agre-
miação. “Eu já tenho tempo suficiente pra 
entrar na Velha Guarda (risos), mas quan-
do dou por mim, lá estou eu sambando de 
novo. Eu não me vejo sem a Ilha. Quando 
vou em algum lugar e ouço dizer ‘ela é da 
Ilha’, meu coração enche de orgulho. Sigo 
com a mesma paixão pelo samba de quan-
do era menina”, se declara.
No sorteio da Riotur, realizado na quar-
ta-feira (12), os quatro grupos de apre-
sentações foram definidos com as res-
pectivas datas. Apontado como o maior 
concurso da história, serão 106 candida-
tas aos postos de Rainha, 1ª Princesa e 2ª 
Princesa do Carnaval. Priscila se apresen-
tará no Grupo C, dia 3 de agosto. 

 &
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'Arraiá Queimadense' resgata cultura nordestina e 
fecha programação com super show de Alceu Valença 

O Grêmio Recreativo Escola de Samba Impé-
rio de Nova Iguaçu divulgou seu enredo para o 
Carnaval 2024. A escola do bairro Nova Amé-
rica apresentará “O Tigre da Sorte! A Grande 
Aposta” e será a sexta agremiação a desfilar 
pela Série Bronze  no dia 12 de fevereiro de 
2024, segunda-feira, na Nova Intendente. No 
desfile do grupo de Avaliação da Superliga 
Carnavalesca do Brasil deste 2023, o Tigres fi-
cou em quarto e subiu. 
O tema 2024 foi desenvolvido pela diretoria 
criativa da agremiação, atendendo pedido do 
presidente Jr Beija-Flor, na  reunião realizada 
em março deste ano. O enredo foi guardado a 
sete chaves e só divulgado agora.

O carnaval da azul, branca e laranja vai passear 
pelas crenças e crendices que cercam a sorte e 
os azares presentes no nosso caminho e, claro, 
pelos “jogos de sorte do passado e do presen-
te que mudaram e seguem mudando a vida e o 
cotidiano de muita gente. A sinopse do enredo 
será entregue nesta quarta-feira (19/7/2023) nas 
redes sociais da escola afilhada da Beija-Flor.
Os carnavalescos Larissa Pereira e Hugo Ribei-
ro têm a Império desenhada e já produzem os 
protótipos das fantasias.
"Vamos com tudo!", resumem os artistas. "Em 
2024 o Tigre da sorte será a grande aposta do 
carnaval!", complementam.

Império de Nova Iguaçu entrega sinopse do enredo nesta quarta-feira

C

Escola do bairro Nova América falará da sorte e azar 
presentes na crendice dos brasileiros (Foto/Arte: @
johnbahiense)

Experiente, a musa já representou a agremiação 
em diversos concursos e foi campeã do “Musa 
Sambista da Depressão” (Foto: Juan Melo/
Divulgação)

Alceu cantou seus sucessos, sacudiu a galera presente 
e esquentou o domingo na cidade (Foto: Ascom/PMQ-
-Divulgação)

Fãs vieram de Pernambuco: "Fizemos questão de 
vir até Queimados ver o nosso ídolo" (Foto: Ascom/
PMQ-Divulgação)

Fim de semana com diversão e segurança
Durante três dias, os artistas da cidade 
Fidel Rasga Saia, Lorrana Mello, Marki-
nhos Vargas, Patrícia Curi, Anderson do 
Arrocha e Pimenta do Reino também se 
apresentaram para o público presente. Já 
o quadrilódromo deu destaque às quadri-
lhas juninas das escolas municipais na sex-
ta-feira (14). No sábado (15) foi a vez da "A 
Roça é Nossa" e no domingo a energia da 
dança ganhou espaço e arrebentou com o 
"Fogueirão Junina". Segundo organizado-
res, mais de 25 mil pessoas participaram 
dos eventos. A festa julina em Queimados 
agradou geral e reforçou o bis para 2024.
A festa não foi apenas de shows artísticos. 

O Arraiá Queimadense promoveu feiras 
dos artesãos e dos agricultores do muni-
cípio. O objetivo é valorizar as produções 
locais e fomentar a economia da cidade.
Um esquema de segurança forte e atento 
também foi montado com agentes da Po-
lícia Militar, Guarda Municipal, Proeis e 
Segurança Particular. "Tudo para que to-
dos curtissem o evento sem problemas", 
diz um agradecimento da organização ao 
comportamento 10 dos presentes. As pes-
soas foram revistadas nos acessos à festa 
e proibida a entrada de armas de fogo ou 
branca, além de garrafas de vidro ou ou-
tros objetos cortantes. (Edição: Jota Car-
valho, O Velho Escriba/JORNAL POVO)
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rata da casa, Thay Oliveira @
missthayoliveira é a aposta do 
Paraíso do Tuiuti no concurso 
da corte do carnaval carioca.
O Paraíso do Tuiuti apostará 
em uma prata da casa para 
o concurso da corte do car-

naval carioca. Thay Oliveira tem 12 anos de 
agremiação e representará a azul e amarela de 
São Cristóvão em busca da coroa de Rainha 
do carnaval. Mesmo sendo moradora de São 
João de Meriti, a beldade é integrante da ala de 
passistas da agremiação, comandada por Alex 
Coutinho e Jorge Amarelloh.
Para o concurso, Thay já intensificou a sua 
preparação. Além de treinos e alimentação, 
aulas de samba com o coordenador de pas-
sistas Alex Coutinho, a passista também está 
estudando as perguntas e temas relevantes, 
para chegar inteiramente preparada e repre-

sentar a agremiação e toda ala.
"Representar a Ala de Passistas do Tuiuti é uma 
grande honra. A Diretoria e o nosso Presiden-
te Renato Thor têm valorizado cada vez mais o 
nosso segmento e a Ala de Passistas tem sido 
fortemente elogiada no mundo do samba.
O meu compromisso é devolver essa confiança 
e investimento da escola, fazendo uma belíssi-
ma apresentação, mostrando a força do samba 
no pé, simpatia, comprometimento e amor ao 
pavilhão". – Revelou Thay.
 A beldade também é musa da Unidos da Pon-
te na serie Ouro pelo segundo ano além de ser 
cria de São João de Meriti , Rainha de Bateria da 
escola de samba Santa Marta, foi musa da São 
Clemente, ela também já fez parte da super ala 
de passistas do Salgueiro, a musa tem todos re-
quisitos para rainha do carnaval carioca, samba, 
inteligência, simpatia e beleza, observe a trajetó-
ria da candidata da Paraíso do Tuiuti.

Dia 12 de agosto no palco do Lalu  Pagodeira 
Marvvila a partir das 22 horas.
Se você é fã do Big Brother Brasil, com certe-
za já está por dentro da lista de participantes 
da edição de 2023. E você já deve estar curio-
so(a) para saber quem é Marvvila, a cantora 
de 23 anos que promete conquistar o país.
Aos 9 anos, a menina gravou o seu primei-
ro disco gospel, com o apoio da família. A 
partir daí, Marvvila começou a se dedicar à 
música religiosa, realizando apresentações 
em encontros cristãos e festas familiares. Em 
muitos eventos, aceitou se apresentar sem 
cachê, apenas por um prato de salgado.
E devido ao sucesso ela está de volta a Nova 
Iguaçu atendendo a pedidos.

Dr Washington Luiz  Messias morador do Bair-
ro Mucajá - Japeri - Baixada Fluminense, filho 
de caixa de supermercado  e de um carteiro, de 
uma família de 8 irmãos, estudante de CIEP em 
tempo integral conseguiu se graduar em direito 
pela Sociedade Apostólica São Paulo antiga fa-
culdade da Cidade do Rio de Janeiro.
Começou a trabalhar muito cedo, fábrica de pi-
pas, feira da Pavuna, depois passou no concurso 
do Corpo de fuzileiros navais e outros concur-
sos na área militar!
Mas optou por pedir exoneração e seguir na 
área jurídica foi o primeiro estagiário da Defen-
soria Pública da Comarca de Japeri, trabalhou 
em alguns escritórios jurídicos, abriu o seu pró-
prio escritório e hoje é procurador geral da Câ-
mara Municipal de São João de Meriti!
Pós-graduado em gestão pública e administração 
do Estado, e escritor co-autor de livro jurídico.
Professor de vários cursos preparatórios para 
concursos para pessoas carentes, resolveu in-
centivar aos jovens de comunidade o interesse 
pela leitura, está com um projeto para ser desen-
volvido em Japeri leitura nas praças, com conta-
dores de histórias e várias atividades educativas.

Thay Oliveira é candidata a côrte do
carnavalcarioca pelo Paraíso do Tuiuti

A  PAGODEIRA TA DE VOLTA

Dr Washington Luiz leva 
projeto de leitura para o 

bairro Mucajá na Baixada

Agosto Lilás – mês de 
conscientização pelo 

fim da violência 
contra a mulher

P

A ODS Municipal de Mesquita realizará com 
a Secretaria Municipal de Saúde o Segundo 
Seminário : "Agosto Lilás" no dia 10 de agosto  
de 13:00 h às 17:30 na Primeira Igreja Batista 
de Mesquita na Rua Paraná 224.
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Time do Sebinho Vila Norma volta à
disputa pelo título da Taça das Favelas
No próximo domingo, 23 de julho, 
a cidade de Mesquita está ansiosa e 
repleta de expectativa para o even-
to mais aguardado: a empolgante 
torcida pelo time do Sebinho Vila 
Norma no Campo do Realengo, 
com início marcado para as 11h30 
da manhã. Após uma emocionante 
e acirrada jornada de classificação, 
o time do Sebinho Vila Norma está 
de volta para encher de alegria os 
corações dos moradores de Rocha 
Sobrinho.
O presidente da equipe, Juninho do 
Mercado, transborda confiança no 

desempenho do time e acredita que 
estão totalmente preparados para 
brilhar na competição. "Foi uma 
trajetória desafiadora para chegar-
mos à reta final, mas permanece-
mos firmes. Agora é o momento de 
demonstrarmos que estamos pron-
tos para a grande final. Convido 
não apenas os jogadores, mas toda 
a população de Mesquita a compa-
recer ao Campo do Realengo no 
domingo, para juntos demonstrar-
mos nossa força na Taça das Fave-
las", declarou o entusiasmado pre-
sidente Juninho do Mercado.

orge Sampaoli mos-
trou pela primeira 
vez no Flamengo, no 
último domingo, o 
perfil exigente por 

reforços de forma pública. A co-
brança externa por uma reposição 
para Arturo Vidal, negociado com 
o Athletico-PR, expôs a franqueza 
que marcou o argentino por quase 
toda a carreira, no futebol brasilei-
ro e também na Europa.
- A necessidade é de repor a saída 
de Vidal. É uma necessidade que o 
time tem e estamos buscamos al-
ternativas nessa posição de volante 
misto. Um time para lutar coisas 
importantes em um ano difícil, de 
transição, tem que ter a possibili-
dade de ter um jogador que resolva, 
por si só, determinadas coisas no 
campo - disse o técnico após o em-
pate com o Fluminense.
A declaração teve resposta do di-
retor de futebol Bruno Spindel no 
dia seguinte, na segunda-feira. O 
dirigente defendeu a qualidade 
do elenco e pontuou os esforços 
que o clube faz no mercado. Ao 
contrário de trabalhos anterio-
res, Sampaoli encontrou no Fla 

um clube que não está disposto a 
mudar radicalmente o elenco na 
primeira janela de transferências.
Treinador encontra Fla cauteloso
Diante de um elenco estrelado e 
multicampeão, a diretoria rubro-
-negra não viu necessidade de vo-
lume grande de contratações. Antes 
de a janela abrir, o vice-presidente 
de futebol Marcos Braz falou em 
buscar quatro nomes. Três chega-
ram, e o clube está atrás de pelo me-
nos mais um meia. Claudinho, do 
Zenit, e De La Cruz, do River Plate, 
são os alvos conhecidos.
As negociações com os dois são 
difíceis e caminham a passos len-
tos. O Fla já fez propostas oficiais 
e tem semanas pela frente até o 
fim da janela, o que faz a pala-
vra "paciência" ser repetida como 
mantra internamente.
Desde a chegada do argentino, 
o clube anunciou a chegada de 
três reforços: Rossi, Allan e Luiz 
Araújo. O investimento em direi-
tos econômicos é considerável: 
mais de 17 milhões de euros (R$ 
92 milhões). Só que a quantidade 
é bem diferente em comparação 
com trabalhos anteriores

Negociações do Flamengo viram novela, e 
Sampaoli mostra perfil exigente com reforços

Clube é cauteloso no mercado, e treinador repete cobrança pública de trabalhos anteriores

J

Pedidos e atritos nos 
últimos clubes

Antes do Flamengo, Sampaoli pas-
sou por Santos e Atlético-MG no 
futebol brasileiro, e em ambos os 
clubes o treinador teve mais de 10 
contratações. No Galo, o gasto foi 
de nada menos que R$ 149 mi-
lhões. O técnico mostrou um per-
fil exigente para fazer mudanças e 
buscar peças que potencializassem 
o estilo de jogo da equipe.
Na Europa, o volume foi maior, 
mas o investimento também foi 

considerável. Principalmente no 
Olympique de Marselha, da Fran-
ça, que gastou mais de 50 milhões 
de euros. Para o público brasileiro, 
a contratação de maior impacto 
foi Gerson, que saiu do Flamengo 
para jogar com o argentino.
No Sevilla, a passagem também 
foi marcada por muitos pedidos. 
Um deles, inclusive, foi Gabigol, 
mas o período curto à frente da 
equipe, de apenas cinco meses, 
não foi de exigências atendidas 
pela diretoria espanhola.


